

# EL CORREO DE CADIZ

Año IX.—Núm. 2.234.

EDICION DE LA NOCHE

Martes 12 de Junio de 1917

## Un submarino alemán en Cádiz

En el tran expreso de hoy llegó de Madrid, el agregado naval de la Embajada alemana en Madrid Von Krohn, que era esperado en la estación por el cónsul de dicha nación D. Emilio Winger, teniente de navío capitán del submarino que se encuentra en ésta y los capitanes de los buques de los Imperios Centrales que se encuentran fondeados en este puerto.

Los tres señores citados, primeramente, se trasladaron a la Comandancia de Marina celebrando detenida conferencia con el capitán del puerto D. Miguel Ambulody.

### Al Arsenal de la Carraca

El submarino alemán «U. C. 52», que había sido contemplado durante toda la mañana por miles de personas, a las tres y media de la tarde dejó su fondeadero, haciéndose a la mar con rumbo al Arsenal de la Carraca, donde reparará las averías que trae en la máquina.

Le daba remolque el cañonero de nuestra marina de guerra «Resaca».

La marcha de la nave submarina fué presenciada desde los muelles, en balcones y azoteas por centenares de personas.

A bordo pasaron hoy, algunas personalidades de las que se encuentran en Cádiz de la nación alemana.

### Las averías.—Detalles complementarios.

Habiendo hoy el reporter con persona que debía estar fuertemente informada de lo ocurrido, nos dijo que el submarino podía ser reparado, empezando la maquinaria eléctrica. Así parece que a través de Estrecho, pues la avería ocurrió muy distante, burlando la vigilancia de los vapores ingleses que están al acecho por aquellas aguas.

Lo que sucede, es—agregaron—que de este elemento no puede abusar los comandantes de los submarinos, por tenerse prohibido, decidiendo el del «U. C. 52» hacer rumbo a Cádiz para reparar.

Del Arsenal de la Carraca, saldrá el submarino, emprendiendo la misión que le confía su patria, a las 24 horas de encontrarse listo, cumpliendo lo que dispone el tratado de derecho internacional.

### Obsequios

Sabemos que un comerciante malagueño que reside en Cádiz accidentalmente, ha mostrado deseos de regalar a la tripulación del submarino diez pizetas.

También le será remitida a esta,

una caja de vinos con que regala la tertulia de un café formada por estimados convecinos y que se denominada «El pequeño Estado Mayor alemán».

## COMISION PROVINCIAL

Asuntos a tratar en la sesión que ha de celebrarse, a las once y treinta, del 13 de Junio de 1917.

Oficio del Excmo. Sr. Marqués de Comillas, dando las gracias por el acuerdo de pesetas que se le comunicó con motivo del naufragio del vapor «C. de Elizaguirre».

Expediente relativo al segundo Congreso de Economía Nacional que se ha de celebrar en Madrid.

Lista electoral de los Barrios.

Item con motivo de premio solicitado por el Ayuntamiento de Sanlúcar, para las carreras de caballos.

Cuentas de bagejes de los Ayuntamientos de San Roque, Vejer, Arcos y Medina.

Oficio del Arquitecto provincial, referente a los Baños del Real.

## GOBIERNO CIVIL

Esta mañana estuvo en el Gobierno civil saludando a D. Juan Urquía, una comisión del Comité liberal de Cádiz formada por D. Miguel Galindo, presidente; D. Arturo Gallego, D. Enrique Gortés, D. Mariano Fernández Copello y D. Mauricio Merino, y el ingeniero jefe de Obras públicas.

El diputado a Cortes por el Puerto de Santa María D. Angel A. Ferrer, y el alcalde de Puerto Real don Juan Diego Gámez Ojeda, estuvieron conferenciando con el Sr. Gobernador sobre asuntos que afectan a su distrito.

También celebraron conferencia los Sres. Urquía y D. Fernando Ruiz de Grijalba, Delegado de Hacienda.

### Dice D. Juan Urquía

Cuando nos acercamos esta tarde al despacho oficial del Sr. Gobernador, nos dijo D. Juan Urquía:

—Ahora vengo de despedir al Gobernador militar que fué don D. Fernando Molit, y mañana en el expreso le imitaré yo, pues espero que esta me indiquen la persona a quien he de entregar el mando.

El Sr. Sánchez Guerra—agregó—particular amigo mío, ha tenido la atención de telegrafarme, rogándome esperase en esta hasta que llegara mi sucesor; pero le he contestado

que encontrándose mi señora algo enferma, me precisaba marchar, y espero me relevará del compromiso de seguir al frente del Gobierno.

Así es—terminó—que hasta la vuelta. Porque marché satisfechísimo de las atenciones que he recibido de personalidades pertenecientes a todos los partidos, y solo miro al porvenir para que tenga la dicha de conversar con usted en ésta a la vuelta al poder de mi partido.

## Notas de Sociedad

### General

En el tran expreso de hoy marchó a Alicante, el General Gobernador Militar que fué de Cádiz, Excmo. señor don Fernando Molit, a quien acompañaba sus ayudantes.

El bizarro militar fué despedido por el Gobernador militar interino D. Luis Fernández Bernal; don Juan Urquía, gobernador civil; don Miguel Ambulody, comandante de Marina; don José Sanjurjo, coronel de Pavia y todos los jefes y oficiales de la guarnición franco de servicio, que le tributaron una manifestación de simpatía.

Le desearnos feliz viaje.

### Visitas

Visitaron esta tarde al señor Urquía, al señor don Juan M. Pinada, don José Ruiz Rodríguez, presidente de la Diputación; don Luis Díaz de Vargas, diputado provincial y don José Murgul, contador de los fondos de la provincia.

### De revistas

Marchó esta mañana para pasar revista a varios puestos de Carabineros, el teniente coronel jefe de esta Comandancia, don José Javaloye.

### Diputados provinciales

Por telegrama recibidos ayer en ésta del jefe del partido liberal don Juan Gómez Aramburu, se sabe que el ministro de la Gobernación antes de cesar en su cargo firmó la capacidad del diputado provincial D. Joaquín Fernández Regelo y la compatibilidad de D. Mariano Fernández Copello, contra los cuales se había interpuesto recurso de amada.

### Viajeros

Llegaron en el expreso: de Sevilla, la distinguida familia del Sr. Castañeda;

— De Puerto Real, D. Luis Álvarez Osorio;

— De dicha villa, la distinguida Srta. de Avila;

— Pasó unos días en ésta D. Juan Ruiz López Rodríguez.

## RELIGIOSAS

Marchó a Jerez, D. Juan Rodríguez.

Se espera en ésta el propietario (don Manuel Rodríguez Vieta).

### Para mañana

Santa Iglesia Catedral: Continúa la Octava de Corpus predicando el señor Doctoral.

Parroquia de San Antonio: A las nueve y media de la mañana, Tercia solemne y función principal con panegirico, a cargo del R. P. Domingo Fray Eugenio Baturone.

A las ocho y media de la mañana, continúa la Octava de Corpus.

Real Capilla de Ntra. Sra. del Pópulo: A las ocho de la mañana con misa cantada, en la que se administrará la Sagrada Comunión, empezará un Triduo a San Antonio de Padua.

Iglesia de San Francisco: A las ocho comunión general.

A las nueve y media de la mañana solemne función, predicando el R. P. Franciscano Fray Leandro Hidalgo.

Por la noche, a las ocho, terminan los cultos; predicando el citado R. P. Los cultos terminarán con procesión con la imagen del Santo.

Iglesia de las Descalzas: A las siete de la tarde continúa la novena al Sagrado Corazón de Jesús, predicando D. Felipe Bernal, Capellán de las Hermanitas de los Pobres.

Iglesia parroquial de Nuestra Sra. del Rosario: A las nueve de la mañana empieza un solemne triduo a San Antonio de Padua.

## AUDIENCIA

En la Sala primera se vió el juicio por jurado de la causa instruida en el Juzgado de San R. que contra Manuel Yolez Casas.

Presididas las pruebas, el jurado dictó veredicto de inculpabilidad conforme a lo solicitado por el letrado defensor Sr. Portela.

En la Sala segunda se suspendió por incomparecencia de uno de los procesados el juicio de la causa instruida en el Juzgado del Puerto de Santa María, por el delito de atentado contra Manuel E moris Garcia y otro.

### Señalamientos para mañana

Sala 1.ª—Jurado.—San Roque.—Robo.—Miguel Puertas Damos.—Abogado, Sr. Sánchez de Robledo.

Sala 2.ª—(Orales).—Overa.—Lesiones.—José Martel Camacho.—Abogado, Sr. Portela.

Puerto Santa María.—Resistencia. — Juan Villanueva Labaña. — Abogado, Lassaletta.

### HACIENDA

Por esta Tesorería de Hacienda se ha señalado para el día 13 de Junio el pago de los libramientos siguientes: Con José Hurtado, 42 407 13; don Sinfoniano Torres, 24 269 53; don José Miró, 1 266 26; don Manuel Fernández, 23 551 05; don A. Sancho, 338 61 y señor depositario pagador, 682 50.

### COMISION MIXTA

Interesa la presentación de los mozos Francisco de P. Rodríguez Subero y Santiago Navarro Varo. Interesa se forme expediente como hijo de viuda por haber resultado útil a Riperto Campos Panisse. Concede quince días para que justifique alegación hecha al mozo Manuel French Bethancourt.

Interesa la presentación ante el Tribunal médico de la región el próximo día 14 de los mozos Victoriano Serrano Ortiz, Francisco Castro García, Salvador Ponce Florino, Julio Martos López, Francisco Sánchez Braza, Francisco García Benítez y Enrique Pérez de la Cruz.

Participa declaró soldado y acordó levantar la nota de prófugo al mozo Antonio Martínez Molinary.

Declara soldado con excepción del servicio en filas a su valor Díaz Barrios.

Levanta nota de prófugo a Francisco de A. Copano Ponce.

Da por terminada las revisiones del mozo Mariano Farfán Carri.

Resuelve competencia en el alistamiento del mozo Miguel López Avila.

### Intento de suicidio

Esta mañana, al paso del tren corto de Jerez para Cádiz y que llega a ésta a las once de la mañana, por la estación del Puerto de Santa María, y cuando el tren arrancaba, se arrojó un hombre entre dos coches de los que formaban el convoy con pretensiones de suicidarse.

Rápidamente, el tren detuvo su marcha, y el personal de la estación recogió al individuo que resultó con heridas en las piernas y la cabeza, sin que revistan gravedad.

Después de curado provisionalmente en la estación pasó al Hospital del Puerto.

### AGUA DE VILLAZA

### DROGUERIA INGLESA

### Cámara de Comercio

(Continúa la reseña de la sesión de ayer)

Terminado el despacho ordinario, el señor presidente dió amplias explicaciones de las gestiones llevadas a efecto en Madrid por la Comisión, de la cual ha formado parte en representación de esta Corporación, para solicitar de la Superioridad la cesión de la explotación de nuestro Depósito Franco «C.é.é.ito y Dock» de Barcelona.

Con relación a ello, dijo lo siguiente:

«Sois toda audiencia, la comisión fué recibida el primer día habi, y la acogida que S. M. tuvo a bien dispensar, fué en extremo efusiva. Oyó con manifiesto agrado el Mensaje leído por el Sr. Alcalde y algunas aclaraciones sobre lo actuado por la Ponencia, tratando por la labor efectuada y manifestando ver con agrado que Cádiz antes dormido, se había despertado activa y fructuosamente. La audiencia duró cerca de una hora, y con los planes a la vista, estudió y emitió opinión sobre los varios proyectos para la instalación del Depósito definitivo.»

Manifestó, por último, que su misión oficiosa había terminado, y que la Comisión emprendió la gestión oficial ante el Gobierno, ofreciéndose para apoyar en cuanto se considerase conveniente o preciso.

Las visitas a los Excmos. señores Presidentes del Consejo y Ministros de Hacienda y Fomento, a cuyos Centros afecta la cesión, dieron lugar a manifestaciones en extremo favorables, y visto el asunto en el primer Consejo, quedó nombrada una Ponencia, cuyo informe habrá de ser base de la solución, habiéndose dado a la Comisión la seguridad de que el asunto será despachado con la brevedad posible.

También fueron visitados los Directores Generales de Obras Públicas y de Aduanas.

Otras visitas hechas por la referida Comisión a los excelentísimos Sres. Marqués de Comillas, Conde de Romanones y D. Eduardo Dato, dieron lugar a manifestaciones de completa aprobación al informe de la Ponencia, y a ofrecimientos de apoyo en cuanto fuese necesario para el feliz logro del plan que se persigue.

Al marchar de Cádiz la Comisión, existía cierto desacuerdo entre la cláusula 5 de las bases aprobadas y la modificación impuesta por la Junta de Obras; pero ese punto fué fácil y prontamente aclarado en la reunión celebrada por los representantes de Crédito y «Dock», y la Comisión gaditana, el mismo día de la llegada de ésta a Madrid siendo aceptada por aquélla la fórmula

propuesta por los segundos, y quedando convenido que, si llega a ser aprobada la cesión, en la escritura o contrato serán tenidas en cuenta, tanto las modificaciones acordadas por la Junta, como las que la Superioridad imponga y que sean aceptadas por la mencionada Sociedad.

Terminada mi misión en Madrid, de acuerdo con los compañeros, decidí volver a ésta. Mucho celebré que lo actuado merezca la aprobación de la Corporación.

(Pasa la Junta a reunirse en sesión secreta).

Reanudada la sesión pública el señor García Cabezas propone, y así se acuerda, se conceda un amplio voto de gracias en favor del Sr. Vilchez Chel, que tan acertadamente ha actuado en Madrid formando parte de la Comisión, llevando la representación de esta Cámara; también propone y se acuerda, otro voto de gracias para D. Francisco de A. Amburru, vicepresidente segundo de esta Corporación, que en la citada comisión figura como presidente de la Junta de Obras del Puerto, segregando su dero de que consta en esta que todo cuanto dichos señores han hecho en su actuación en Madrid, ha sido del agrado de todos.

Así se acuerda.

El Sr. Vilchez da las gracias, en su nombre y en el de su compañero, por esos acuerdos que agradece en lo mucho que valen.

### POR TELEGRAFO

#### MADRID

#### Manifestaciones del Sr. Dato

Dato, nos manifestó que se había encargado del poder porque no había quien lo ejerciera en esta circunstancia.

Confirmó que ha recibido ofrecimientos de apoyar al Gobierno, de los Sras. Conde de Romanones y otros liberales, que él considera preciso en este estado de cosas para que fortalezca su propósito de que se restablezca pronto la tranquilidad moral y material del país.

Agregó que cuenta con la opinión sensata del país, quien se dará cuenta que las perturbaciones de orden público solo le conducirán a perjuicio.

No piensa hacer política partidista, sino labor nacional.

Por eso espera que los adversarios rden al Gobierno el respeto que se merece el poder público.

En estos momentos de sacrificio — dijo refiriéndose a la cuestión militar — agravan al Ejército quienes supongan que persiguen fines políticos, pues las Juntas de defensas solo tienden a estrechar los vínculos del compañerismo y estimular al cumplimiento del deber, manteniendo en todo momento la disciplina militar.

El Gabinete formado — dijo — recod

gerá las aspiraciones del Ejército, toda vez que se puede recordar la anterior etapa conservadora para que no nos miremos como sospechosos.

El Gobierno, firme en este propósito, adquirió material, colocó a las fábricas militares en condiciones de producción máxima e instrucción a los excedentes de cupo y esta labor será hora secundada.

Respecto a la política exterior, dijo el Presidente, que perseverará en la neutralidad, de la cual voluntariamente no se apartará España por ahora.

Aconseja a todos prudencia en estos asuntos que no dejan de ser delicadísimo.

Agregó que no piensa por ahora disolver el Parlamento, por si acaso las circunstancias hiciera preciso convocarlo.

Espera él que el caso se presente, y entonces haciendo política nacional como hará el Gobierno, no tiene duda en que obtendrá mayoría de votos.

#### Dice el ministro de la Guerra

El marqués de Estella al recibir a los periodistas le manifestó que se propone en plazo brevísimo dejar solucionada la cuestión militar procurando hacer el funcionamiento de las Juntas compatible con el sostenimiento de la disciplina, agregando que si inmediatamente no obtiene esta solución considerará innecesaria su presencia en el Gobierno.

Afirmó que el general Marina merece toda la confianza del Gabinete, y tiene con la guarnición de Barcelona toda la autoridad de su cargo.

El Gobierno ha de entenderse únicamente con el en todo lo referente a aquella provincia militar.

#### Los funcionarios de Hacienda

El conde de Bugallal dijo a los periodistas que el decreto que ha anunciado contenía las principales aspiraciones de los empleados de Hacienda quienes se verán satisfechos en sus demandas.

#### Posesión

Hoy ha tomado posesión de su cargo el ministro de Instrucción, Fomento, Sr. Andrades.

#### ¿La crisis subsiste?

Algunos periódicos de la mañana coinciden en sus apreciaciones sobre la actualidad política, estimando que aunque la crisis se ha resuelto, esta subsiste pues es nacional.

### MISCELANEA

Ocurrencias locales.— Fueron conducidos esta tarde al Depósito municipal Juan Márquez Ortiz y Ana del Carpio Suárez, por escándalo en la vía pública.

Por basteo fué conducido a la Inspección de Vigilancia Manuel García Rodríguez.

Visperas.— Con motivo de celebrarse mañana la festividad del Titular de la iglesia de San Antonio, esta tarde a las cuatro y media, se cantaron solemnemente Visperas, en las que actuó de preste el Sr. Cura D. Ambrosio Martínez Lasso.